



Perfil: quién es Francisca Toledo, la nueva ministra de Medio Ambiente

Description

Francisca Toledo Echegaray fue anunciada este martes como la próxima ministra de Medio Ambiente, cargo que asumirá oficialmente a partir del 11 de marzo, tras ser incluida en el gabinete presentado por el presidente electo José Antonio Kast.

La designación se dio a conocer junto al resto del equipo ministerial y puso fin a las especulaciones que, en semanas previas, habían instalado a otros nombres como posibles opciones para liderar la cartera ambiental. Finalmente, Toledo se consolidó como la elección del mandatario electo para encabezar el ministerio.

Ingeniera civil industrial de la Pontificia Universidad Católica, la futura ministra cuenta con estudios de posgrado en libre competencia y derecho regulatorio. Actualmente se desempeña como investigadora en el centro de estudios Libertad y Desarrollo, rol que ha combinado con participación activa en espacios de análisis y debate público.

Durante el periodo previo al anuncio, Toledo integró el equipo de trabajo que ha acompañado al presidente electo en la etapa de transición, cumpliendo funciones de coordinación programática y colaborando en la evaluación de perfiles para el gabinete, en un grupo conocido como “La Moneda chica”.

Su trayectoria incluye experiencia tanto en el sector público como privado. En el ámbito estatal, formó parte de los dos gobiernos del expresidente Sebastián Piñera, desempeñándose como asesora en el Ministerio de Educación entre 2010 y 2014. Posteriormente, entre 2018 y 2020, fue asesora de gabinete en la Presidencia, y más tarde asumió como jefa de la División de Evaluación Social de Inversiones del Ministerio de Desarrollo Social, cargo que ejerció entre 2020 y 2022.

En el sector privado, trabajó entre 2014 y 2017 en la Cámara Marítima y Portuaria de Chile, donde ocupó cargos vinculados al análisis estratégico y la planificación institucional.

Además de su trayectoria profesional, Toledo ha mantenido una presencia activa como columnista en distintos medios, desde donde ha expresado posturas críticas frente a algunas iniciativas impulsadas durante el actual gobierno, particularmente en materias regulatorias y de política económica.

Con este nombramiento, el próximo gobierno define una de las carteras clave en un contexto marcado por los desafíos ambientales, la gestión de emergencias y el debate en torno al desarrollo sostenible, áreas que marcarán el inicio de la gestión de la nueva ministra.

El Maipo

Date Created

Enero 2026

www.elmaipo.cl